

PROA



Elecciones en Aragón: Gana el PP, triunfa Vox.

Unidad de análisis
e inteligencia estratégica de
PROA Comunicación

proacomunicacion.es

Las claves de Jordi Sevilla



Exministro de Administraciones Pùblicas.

Si el objetivo de Pedro Sánchez es que el PSOE gane las elecciones generales y siga gobernando España, está fracasando de forma estrepitosa. Su política de entregarse en brazos de minorías populistas e independentistas, empujando al PP en brazos de un Vox al alza, está cosechando todo lo contrario, como se ha visto en Aragón y se vio en Extremadura.

El PP es primera fuerza, la derecha gobierna, el PSOE se desploma, la ultraizquierda desaparece. Con estas evidencias, que se repetirán probablemente en Castilla y León, así como luego en Andalucía, empeñarse en estirar una caricatura de legislatura como esta se aproximaría al suicidio político del PSOE.

¿Lo permitirán sus militantes y dirigentes? Esa es, hoy, la cuestión.

Las claves de Carlos Souto

Consultor y analista político.



No es solo repetición: es profundización de la tendencia.

El PP tiene que mostrar humildad y Vox, grandeza. Aragón no copia a Extremadura, la reafirma. El electorado vio lo ocurrido, lo procesó y volvió a votar en la misma dirección. Si no es escuchado, la próxima vez profundizará su pronunciamiento.

Vox en el Gobierno.

En Extremadura Vox todavía no ha acordado entrar en el Gobierno; en Aragón ya no hay coartada para no hacerlo. El PP ya no puede seguir administrando tiempos. Gobernar con Vox no es un gesto ideológico, sino la traducción mínima del mandato electoral recibido.

El desgaste del ‘sanchismo’.

El retroceso socialista no es coyuntural ni territorial, es acumulativo. Sánchez tiene ahora menos relato, menos aliados y menos margen. Lo que hoy se expresa en las autonomías puede acelerar un ciclo nacional de repliegue, aislamiento y final anticipado. Depende de la oposición en su conjunto.

En resumen:

Las elecciones en Aragón marcan la segunda etapa del actual ciclo electoral, que culminará en la batalla por la Moncloa. El resultado reafirma la tendencia que ya se delineó en Extremadura y que va redibujando el mapa de poder en España. Se consolida la hegemonía de la derecha, con Vox como fuerza ascendente frente al estancamiento del PP y la debilidad del PSOE. El bipartidismo sufre ante el voto protesta que cosecha Vox.

El PP se mantiene en primer lugar en Aragón, con una amplia ventaja sobre un PSOE en caída. La candidatura encabezada por Jorge Azcón ha ganado con el 34,26% de los votos y 26 escaños. Sin embargo, pierde 2 diputados en un intento fallido por gobernar sin tener que contar con Vox.

El PSOE de Pilar Alegria se deja 5 diputados, igualando su peor resultado histórico. Una debacle que cuestiona la estrategia personal de Pedro Sánchez de enviar a sus ministros a la pugna autonómica.

El partido de Santiago Abascal ha duplicado su representación, pasando de 7 a 14 diputados. Convertido en receptor del voto protesta, su estrategia de confrontación tanto con el PP como con los partidos que apoyan al Gobierno sigue cosechando una gran respuesta electoral.

La izquierda aragonesista de la CHA es la única que aguanta el tipo, duplicando sus resultados también hasta los 6 escaños. IU-Sumar se mantiene con 1 y Podemos es expulsado fuera de la Cámara.

En el plano regionalista, Aragón Existe pierde 1 y se queda con 2 diputados, mientras el PAR no logra representación.

Aragón ha sido denominado el Ohio español por medir con exactitud la temperatura política nacional. De ser así, el futuro apunta a un Vox que se dispara ante la falta de reacción de PP y PSOE, aumentando la dependencia de los populares a la hora de formar gobierno.

Resultados:

Candidaturas	Diputados/as
 ● PP	26 -2
 ● PSOE	18 -5
 ● VOX	14 +7
 ● CHA	6 +3
 ● EXISTE	2 -1
 ● IU- MOVIMIENTO SUMAR	1
 ● SALF	0
 ● PAR	0 -1
 ● PODEMOS -AV	0 -1

El reto de la gobernabilidad

Jorge Azcón, lejos de la mayoría

Aragón ha sido una tierra de pactos. Sin mayorías absolutas y con un Parlamento que alberga una gran pluralidad, es una comunidad habituada a los acuerdos de gobierno.

Ahora dos escenarios emergen como los más probables: un gobierno de coalición con consejeros de PP y Vox o un gabinete popular con apoyo parlamentario de Vox. Una situación muy similar a la de Extremadura, donde estas formaciones todavía no han sido capaces de llegar a un acuerdo tras el último adelanto electoral.

Debacle del PSOE

Esta vez la abstención no sirve de pretexto para el PSOE. Al contrario, la participación fue casi idéntica a 2023, alcanzando el 67,57 %. La ciudadanía salió a votar y, como en 2015, selló el peor resultado histórico de los socialistas aragoneses. ¿Castigo con destinatario local o también nacional?

El reto de la gobernabilidad

Estabilidad e inversiones

La estabilidad política se ha esgrimido como uno de los atributos necesarios para seguir atrayendo grandes inversiones internacionales a la Comunidad. En esta legislatura suman 80.000 millones de euros, incluyendo sectores como el de los centros de datos y la automoción. Ahora, la gobernabilidad se leerá en clave económica.

Izquierda irrelevante

La izquierda no remonta y se reserva un papel testimonial tras acudir con tres marcas diferentes. En conjunto, en 2023 obtuvieron 5 escaños, pasando a 6 en 2026 por la resistencia de la Chunta Aragonesista. Un resultado que apunta a la necesidad de tomar nuevas decisiones de confluencia en otras Comunidades y en el plano nacional. Mientras, el voto del malestar, de los jóvenes y de los desencantados se encamina a Vox.

Efectos en la política nacional

Un nuevo mapa de poder.

Elección a elección, se dibuja un nuevo mapa de poder en España, donde Vox ocupa un espacio cada vez mayor, el PP se estanca como primera fuerza, y el PSOE se encoge, también en aquellas provincias y Comunidades donde históricamente gozaba de simpatía. El giro a la derecha que se observó en Extremadura toma un nuevo impulso en Aragón, pero con sabor a protesta y descontento social.

Los leales de Sánchez.

La estrategia de Sánchez de enviar a sus ministros a la batalla autonómica genera dudas sobre su efectividad, más allá de mantener la disciplina interna, y eleva el desgaste de su crédito político. Pilar Alegría no era una candidata cualquiera: venía de ser portavoz del Gobierno de Sánchez y ministra de Educación. Una figura leal al presidente salpicada por las controversias protagonizadas en el PSOE por Francisco Salazar o José Luis Ábalos.

Nuevo equilibrio de fuerzas.

El equilibrio de fuerzas está cambiando. Entre bloques, el de la derecha crece frente al de una izquierda endeble. En su interior, Vox acelera y el PP cede terreno. Enfrente, pese a la caída del PSOE, el resto de la izquierda es incapaz de recoger ese voto, mostrando una fuga hacia Vox desde estas posiciones.

PROA

Unidad de análisis e inteligencia estratégica

**Se permite reproducir total o
parcialmente esta información citando
como fuente a PROA Comunicación.**

Alberto Mendoza

Director de Cuentas

alberto.mendoza@proacomunicacion.es

Carlos Peláez

Consultor

carlos.pelaez@proacomunicacion.es

Acompañamos a empresas y organizaciones de sectores estratégicos con soluciones a medida, alineadas con sus objetivos y contextos.

Diagnóstico certero

Analizamos con rigor cada situación y diseñamos soluciones a medida.

Servicio personalizado y flexible

Un equipo senior que se implica con autenticidad, lealtad y entusiasmo.

Relaciones de confianza

Nos convertimos en aliados estratégicos de largo recorrido para nuestros clientes.

Confianza, reconocimiento y alcance

- ⚓ Contamos con un **equipo senior, implicado y flexible**, especializado en acompañar a empresarios y directivos.
- ⚓ Ofrecemos servicios estratégicos para construir reputación, legitimidad e influencia en toda **España y Portugal**.
- ⚓ Con una **trayectoria de crecimiento sostenido**, hemos acompañado a más de 100 organizaciones líderes aportando visión estratégica y resultados tangibles.
- ⚓ Entre las **25 mejores consultoras de España**, según *El Publicista*.

Escuchar.
Conversar.
Actuar.

PROA Comunicación
Montalbán, 3 – 2º izda.
28014 Madrid
T. (+34) 91 088 23 34
proacomunicacion.es
info@proacomunicacion.es